

SE ANUNCIÓ EL CIERRE DE PARQUES Y RESERVAS NATURALES PARA EVITAR INCENDIOS FORESTALES DEBIDO A LAS ALTAS TEMPERATURAS

Proyectan calor extremo en los próximos días: Se esperan hasta 40 °C en la zona centro sur del país

FERNANDA AROS

El mundo ha experimentado un récord de calor en las últimas semanas, y en Chile esto se ha manifestado con temperaturas por sobre los 38 °C y solo tres días de enero bajo los 31 °C.

Todo esto ocurre a pesar de las proyecciones de que el año en curso será ligeramente menos caluroso gracias a la llegada del fenómeno de La Niña.

"Es sorpresivo que enero haya terminado como el más cálido jamás registrado (a nivel mundial), pues se esperaba que el comienzo de La Niña, este enfriamiento en la temperatura superficial del pacífico tropical, ayudara a moderar las temperaturas en el planeta", señala Raúl Cordero, experto en cambio climático y académico de la U. de Santiago.

Ayer, en la Región Metropolitana (RM) los termómetros sobrepasaron los 36 °C, e incluso superaron los 38 °C en regiones como Maule, Nuble y Biobío. A ello se suma que febrero seguirá esta tendencia: la Dirección Meteorológica de Chile (DMC) emitió una alerta por evento extremo de altas temperaturas entre las regiones de Valparaíso y Nuble, el

cual se extenderá hasta el domingo, sobre todo hacia el sur. De hecho, Maule y Nuble serán las más afectadas, ya que se espera superen los 40 °C entre sábado y domingo.

"Si bien no rompimos récord histórico, por lo menos acá en la RM, pues el récord son 38 °C (2019), en promedio, las temperaturas estuvieron sobre los valores normales para la época", dice Arnaldo Zúñiga, meteorólogo de la DMC. "Febrero no está siendo la excepción, o sea, si bien febrero partió cálido el año pasado, aparentemente lo vamos a superar este 2025; ayer la máxima marcó 35,8 °C, y es muy probable que el sábado (mañana) superemos este índice".

Producto de las temperaturas extremas, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, anunció el cierre de parques y reservas nacionales entre las regiones de Valparaíso y La Araucanía hasta el domingo, para prevenir posibles incendios forestales. "Se vienen días difíciles", advirtió.

Esto se trata de un fenómeno a nivel mundial, ya que de acuerdo al servicio climático europeo Copernicus, enero de 2025 fue 0,09 grados Celsius más cálido que el enero anterior, que ya ostentaba el récord histórico, y 1,75 grados Celsius más cálido que los niveles preindustriales.



CRISTIAN CARVALLO

HIDRATACIÓN.— Expertos recomiendan mantenerse hidratado y evitar exponerse al sol en los *peaks* de calor.



JUAN CARLOS ROMO

INCENDIOS.— Las principales reservas estarán cerradas para evitar incendios forestales.